

2. Provinzial-Heil- und Pflegeanstalt Bedburg-Hau:  
Beschaffung einer Fernthermometeranlage, einiger Kesselüberwachungsinstrumente, sowie Auswechslung eiserner Kochkessel gegen solche aus Reinnickel.
3. Provinzial-Heil- und Pflegeanstalt Bonn:  
Errichtung eines neuen Schornsteins, Inangriffnahme der elektr. Stromversorgungsanlage sowie Beschaffung eines Vorwärmers und verschiedener Kesselüberwachungsinstrumente.
4. Provinzial-Heil- und Pflegeanstalt Düren:  
Beschaffung eines neuen Dampfbockkessels und Wäscheaufzuges, Beleuchtungsanlage für die Rohrkanäle.
5. Provinzial-Heil- und Pflegeanstalt Galkhausen:  
Auswechslung von Rippenheizkörpern durch Radiatoren in 2 Häusern der Männerseite, Erneuerung von 7 Warmwasserbereitern, Errichtung eines neuen Schornsteins sowie Beschaffung eines Vorwärmers und mehrerer Kesselüberwachungsinstrumente, ferner Einrichtung einer neuen Dampfbockküche mit 5 Kochkesseln und 1 Herd.
6. Provinzial-Heil- und Pflegeanstalt Grafenberg:  
Einbau einer Dampfheizung im Frauenhaus III, Beschaffung von Kesselüberwachungsinstrumenten und Schreineremaschinen, sowie größere Reparatur von 2 Dampfbockkesseln.
7. Provinzial-Heil- und Pflegeanstalt Johannistal:  
Beschaffung einer Zentrifuge für die Wäscherei, Beschaffung einer Saugpumpe, einer Teigknetmaschine und von Dampfbockkesseln, Erneuerung der Fernsprechanlage, Entfernung der Accumulatorenatterie und Anschluß an das RWE. für die Nachtstromversorgung.
8. Provinzial-Arbeitsanstalt Brauweiler:  
Beschaffung einer Drehbank und einer Fuhrwerkswage, Erneuerung eines Teiles der Fernsprechanlage.
9. Provinzial-Blindenanstalt in Düren:  
Beschaffung eines Dampfbockkessels.

## 25. Förderung gewerblicher Bildungseinrichtungen.

Die Zuschüsse für die gewerblichen Fachschulen und sonstigen gewerblichen Bildungseinrichtungen konnten im Berichtsjahr wieder in der üblichen Höhe gewährt werden.

Erstmalig erhielt einen Provinzialzuschuß die Stadtgemeinde Barmen für die staatliche Baugewerkschule in Barmen. Ferner wurden der Stadt Solingen zu den Kosten des Ausbaues der städtischen Fachschule für die Stahlwarenindustrie neben dem laufenden Provinzialzuschuß ein weiterer einmaliger Zuschuß von 5000,— RM. bewilligt, der Stadt Mayen für die städtische Steinmehrfachschule ein einmaliger Betrag von 2000,— RM., der Stadt Köln zu den Kosten der Meisterkurse ein einmaliger Zuschuß von 2500,— RM., sowie der Schmiedeeinung für den Stadt- und Landkreis Essen zu den Kosten der von ihr unterhaltenen Hufbeschlagleherschmiede ein einmaliger Betrag von 800,— RM. Der Zuschuß für die Hufbeschlagleherschmiede in Düsseldorf ist mit Rücksicht auf die nicht genügend geklärten Verhältnisse bei dieser Bildungsanstalt nicht zur Auszahlung gelangt. Der Zentralgewerbeverein für Rheinland, Westfalen und benachbarte Bezirke in Düsseldorf hat sich gegen Schluß des Berichtsjahres aufgelöst.

Insgesamt betragen die Aufwendungen des Provinzialverbandes im Berichtsjahr für die Förderung gewerblicher Einrichtungen 309 800 RM.